

Guillermo de Ockham

La escolástica trata de encontrar una relación entre la fe cristiana y la filosofía griega, pero Guillermo de Ockham menciona que debemos realizar una separación entre razón y fe, filosofía y teología. A partir de él la ciencia comenzó un gran desarrollo.

Sus principales ideas son:

- **Principio de economía o la navaja de Ockham.** Es importante simplificar al máximo las explicaciones y quitar los elementos que no tienen relación importante y hacen más compleja su comprensión.

Por ejemplo:

Axioma: no se deben multiplicar los entes de una explicación sin necesidad.

EXPLICACIÓN 1. El universo se explica a sí mismo.

EXPLICACIÓN 2. Dios se explica a sí mismo y además explica el universo.

CONCLUSIÓN. El principio de la navaja de Ockham señala como mejor explicación la primera.

- **Todo lo que existe es singular.** No existen en el mundo dos naturalezas o esencias universales para varios individuos. Es decir, no puede haber dos individuos con la misma esencia.
- **Conocimiento intuitivo.** Solo se puede llegar a conocer algo mediante la experiencia o el conocimiento intuitivo, que permite saber si la cosa existe o no.

Guillermo de Ockham

- **Nominalismo.** Niega el objetivo universal y que haya esencias o naturalezas comunes entre los individuos.
- **Voluntarismo.** El dios de Ockham se caracteriza por la omnipotencia de acuerdo con el primer artículo del Credo católico: Creo en un solo dios, padre todopoderoso. Nada limita la voluntad omnipotente de dios, no hay ideas divinas que limiten y encausen ese poder.
- **Crítica a la metafísica tradicional.** Abandona los conceptos de sustancia, causa, esencia y existencia. Anula las pruebas de la existencia de dios, de la inmortalidad del alma.
- **Doctrina política.** A Ockham le interesaba, ante todo, establecer una neta separación entre la Iglesia y el Estado y promover la reforma de la iglesia en la línea defendida por los franciscanos. Solo reconoce un poder moderado del Papa en el terreno exclusivamente espiritual y defiende ya una concepción “laica” de la sociedad. La doctrina política de Ockham busca separar lo espiritual de lo temporal, del mismo modo que separó la fe de la filosofía, con una intención clara: garantizar la espiritualidad de la comunidad cristiana sin defender tanto los intereses del emperador.

Referencia:

Ejemplo tomado de Irichs (2004) Foro pensamiento lúdico
<http://boards4.melodysoft.com/isegoria/aclaracion-sobre-la-navaja-de-ockham-4945.html?DOC=241>